

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Nuestras tropas atacan en Extremadura. Ha sido reconquistada la posición Salto del Gamo

Italia aconseja a Franco que siga bombardeando las poblaciones de nuestra retaguardia

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 3 de febrero a las 23 horas.

Ejército de Tierra

EXTREMADURA.—Las fuerzas leales que han realizado diversos movimientos ofensivos en el sector de Peñarroya, luego de vencer la resistencia del enemigo han ocupado Salto del Gamo, presionando con intensidad sobre otras posiciones de la misma zona.

En los demás ejércitos sin novedades dignas de mención.

Varias notas del Ministerio de Defensa Nacional

Las últimas agresiones realizadas por la aviación facciosa sobre nuestras poblaciones de retaguardia, son las siguientes:

Día 2 de febrero: 1 aparato faccioso lanzó una bomba sobre el pueblo de Solado Espino, Ciudad Real, causando 8 muertos y varios heridos.

Cinco aviones facciosos bombardearon el pueblo de Monzón, Huesca, resultando 6 heridos.

Día 3 de febrero: A las 10'40 de la mañana, tres aviones bombardearon la ciudad de Figueras, lanzando más de 20 bombas. Hubo 1 muerto y 50 heridos. Nueve casas han quedado destruidas.

Los aparatos agresores en su huida volaron sobre territorio francés, dirigiéndose luego hacia el mar.

A las 20'20 de la tarde, seis Junkers lanzaron 25 bombas en los alrededores de Reus, ocasionando 1 muerte y 2 heridos.

La nota que el Ministerio de Defensa Nacional dió a últimos del finido mes de enero, fijando su actitud con respecto a los bombardeos aéreos, se telegrafió a nuestros embajadores en París y Londres, poniéndose también en conocimiento del representante francés en Barcelona.

A pesar de la respuesta de los facciosos negándose a estudiar dicha proposición, el ministro de la Defensa Nacional, noticioso de que los Gobiernos francés e inglés han iniciado gestiones para lograr el cese de los bombardeos contra las poblaciones de retaguardia, ha comunicado a los jefes de nuestras esquadras rápidas de bombardeo que suspendan el cumplimiento de las órdenes cursadas y desistan de efectuar los bombardeos que estaban ya preparados.

El ministro tiene el propósito de evitar todo ataque, mientras se realiza dicha gestión que ha tomado ya estado parlamentario en la Cámara de los Comunes y hace público que mientras duren las gestiones que se están realizando la aviación republicana se limitará a colaborar en las operaciones que se lleven a cabo en los frentes y a simples reconocimientos en la retaguardia.

El Gobernador civil de Guadalajara ha telegrafado al Ministro de Defensa, comunicándole que sus órdenes respecto a la defensa pasiva contra los ataques aéreos han sido cumplimentadas, habiéndose dotado a la ciudad de gran número de refugios capaces de albergar en caso necesario a toda la población.

El ministro de la Defensa le ha contestado en un expresivo telegrama felicitándole por la rapidez con que ha dado cumplimiento a sus órdenes y agregando que Guadalajara debe servir de ejemplo a las restantes provincias españolas.

La artillería facciosa cañonea nuevamente Madrid

Madrid.—Esta mañana la artillería facciosa ha vuelto a dirigir sus proyectiles contra el centro de la capital.

Durante cerca de dos horas han caído los obuses en los distintos barrios del casco de Madrid.

El cañoneo ha causado daños y víctimas.

Ya han hecho callar a Queipo

Barcelona.—Hace dos noches la estación radiofónica de Sevilla, anunció que el general Queipo de Llano, había dado por concluidas sus charlas, ya que debido a sus numerosas ocupaciones le era materialmente

imposible dedicar unas horas diarias a los radioyentes del campo nacionalista.

Se asegura que el verdadero motivo del cese de la sesión diaria del bufón de Sevilla, que ha quedado interrumpida de forma tajante y sin que nadie hubiera podido suponerlo, obedece a la prohibición terminante de Franco, molesto por algunas indiscreciones del general Queipo.

Unas declaraciones de monsieur Vandervelde

Madrid.—El leader socialista belga M. Vandervelde ha recibido hoy a los periodistas a quienes ha manifestado que su viaje a España obedecía a el deseo de conocer de cerca la zona republicana.

La reunión celebrada por las Cortes—ha añadido M. Vandervelde—convencerá al extranjero como me ha convencido a mi de la normalidad que rige en la zona leal.

Terminó diciendo que la unidad de todos los partidos, unidad ciega, conducirá al pueblo español a la victoria final.

Ha muerto el insigne novelista español Armando Palacio Valdés

Madrid.—Ha fallecido el célebre novelista español don Armando Palacio Valdés, a la avanzada edad de 86 años.

El fallecido escritor es autor de numerosas novelas traducidas a distintos idiomas y uno de los novelistas más conocidos y apreciados de nuestra época.

Comandancia Militar de Mahón

En la tarde del día de ayer y a las 3 y 30 horas fueron divisados por el Sur de la Isla dos aparatos de caza enemigos, los cuales penetraron por la costa Sur, intentando ametrallar a los obreros en trabajo, el certero fuego de nuestras baterías frustró el intento, logrando abatir uno de los aparatos que cayó en el mar por la costa Sur habiendo sido visto por distintas posiciones y personas que habitan en las cercanías.

Mahón 4 de febrero de 1938.—El Coronel Jefe de la Base Naval.—De O. de S. S. El Capitán Ayudante, BARTOLOME TORRES

Relación de las multas impuestas por esta Comandancia Militar:

Pedro Népolo Roselló, Angel Llopis Sánchez, Bartolomé Canet Jover y Juan Mezquida Marqués, de Mahón, 10 pesetas, por haber faltado al trabajo en las obras de la Comandancia de Ingenieros sin causa justificada los días 26 y 28 de enero último.

Mahón 2 de febrero de 1938. El Coronel Jefe de Estado Mayor.—Rubricado: Fernando Redondo.

Noticario de Cataluña

Barcelona.—El señor Companys ha celebrado hoy una entrevista con el Presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio.

Barcelona.—El señor Martínez Barrio ha recibido hoy la visita de varios diputados, entre ellos la señora Victoria Kent, Casares Quiroga y Fernández Clérigo.

Barcelona.—El ministro de Estado ha sido visitado hoy por el Embajador inglés en esta ciudad.

Figueras.—Dos de los heridos a

consecuencia del bombardeo realizado hoy por la aviación facciosa han fallecido en el hospital.

Barcelona.—La Gaceta publica un Decreto admitiendo la dimisión del Gobernador General de Asturias, don Belarmino Tomás.

Barcelona.—Varias entidades con el apoyo de la prensa han comenzado una campaña pidiendo la concesión de la Placa Laureada de Madrid, para el Ministro de la Defensa Nacional, don Indalecio Prieto.

Barcelona.—Las representaciones de las Trade Unions, llegadas ayer a esta ciudad, han visitado hoy a las autoridades.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Un artículo del «Daily Mail» El pueblo inglés respaldará cualquier acción contra los piratas del Mediterráneo

Londres.—El órgano conservador «Daily Mail», comenta en su editorial de hoy el torpedeamiento del vapor «Endimion» en las costas españolas, y dice que la repetición de los hechos de esta naturaleza constituyen una vergüenza sin precedentes que no puede tolerar el Gobierno inglés.

Al tratar de la posibilidad de que el submarino agresor sea de nacionalidad italiana, añade: «Sea la que fuere la nacionalidad del submarino agresor, el Gobierno británico puede tener la seguridad que el pueblo apoyará toda acción contra los piratas».

La actividad diplomática en Inglaterra gira alrededor de la iniciativa de M. Chautemps

Londres.—La actividad diplomática estos últimos días está acaparada por la iniciativa tomada por M. Chautemps y apoyada desde los primeros momentos por el Gobierno del Reino Unido. En los círculos oficiales se comenta la promesa hecha por el Ministro de la Defensa Nacional del Gobierno legítimo español, de no bombardear las poblaciones de la zona facciosa caso que Salamanca no vuelva a efectuarlo.

La prensa en su totalidad aprueba las iniciativas de Francia e Inglaterra destinadas a humanizar la guerra de España.

En los círculos oficiales se asegura que Mr. Eden se entrevistará con los embajadores de Alemania e Italia, para recabar sus puntos de vista sobre el asunto y solicitar su influencia con respecto a las autoridades de Salamanca.

Como ha cogido la prensa germano-italiana la iniciativa de M. Chautemps

Berlín.—La prensa alemana acoge

la iniciativa de M. Chautemps, como una ayuda del Gobierno francés a los «rojos» españoles, y aprovecha la ocasión para atacar a Francia a quien acusa de ayudar al Gobierno de Barcelona.

Roma.—La prensa fascista italiana con unanimidad crítica la iniciativa de M. Chautemps y aconseja a Franco para que no acceda a las gestiones que indudablemente realizarán París y Londres.

Von Blomberg ha presentado la dimisión

Londres.—La agencia Reuter anuncia que el ministro de la Guerra del Reich y generalísimo de los ejércitos alemanes Von Blomberg, que que actualmente se encuentra en Italia, ha enviado a Hitler su dimisión.

Se ignora hasta ahora los motivos de la dimisión de Von Blomberg, que hasta ahora parecía gozar de la absoluta confianza del canciller.

El gobierno francés celebró Consejo de Ministros M. Chautemps expone a sus compañeros la iniciativa tomada para acabar con los bombardeos de las poblaciones civiles

París.—Esta mañana se ha reunido el Consejo de Ministros, en sesión ordinaria. La mayor parte de la reunión fué dedicada a un estudio del estado actual de la política internacional, dando cuenta M. Delbós de los últimos acontecimientos y especialmente del resultado de las sesiones celebradas en Ginebra por la Sociedad de Naciones.

M. Chautemps, expuso a sus compañeros la iniciativa tomada de acuerdo con otras potencias, especialmente con Inglaterra, para evitar la repetición de los bombardeos contra ciudades de retaguardia. Dió cuenta de las manifestaciones del Ministro de Defensa de la República Española, que ha prometido no repetir los

bombarderos contra las poblaciones de la zona nacionalista dejando sin contestar el último bombardeo de Barcelona.

Todos los ministros aprobaron la iniciativa de M. Chautemps.

Litvinof ha llegado a París

París.—Ha llegado hoy a esta capital, procedente de Ginebra, el comisario de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S., M. Litvinof,

El personaje soviético ha celebrado una breve entrevista con M. Dalbós. Se asegura que esta noche seguirá viaje hacia Moscú.

Stoppani el aviador italiano ha sido conducido a Natal

Natal.—El capitán Stoppani, único superviviente del avión trasatlántico italiano que hace unos días tuvo un accidente cayendo en el mar, ha llegado a esta ciudad a bordo de un navío de la Air-France.

El capitán Stoppani, ha llegado herido.

Hitler sustituirá a Von Blomberg

Berlín.—En los círculos bien informados se anuncia que no se nombrará sustituto al general Von Blomberg y que Hitler asumirá sus cargos de ministro de la Guerra y generalísimo.

Las calumnias de la prensa fascista

París.—«Le Populaire» y otros diarios de izquierdas desmienten la noticia publicada por el periódico reaccionario austriaco «Neue Wiener Zeitung» y recogida por la prensa alemana, relativa a un supuesto envío de material de guerra a España.

El órgano izquierdista francés denuncia la falsedad absoluta de ciertas pretendidas cartas atribuidas al ex-ministro del Aire, M. Cot, y en las que éste confesaba implícitamente la remesa de material de guerra a los republicanos españoles.

Un «putsch» hitleriano amenaza Austria

Viena.—Las autoridades están tomando grandes precauciones como si se esperaran próximos acontecimientos.

Según rumores, se asegura que los preparativos del Gobierno van dirigidos contra los hitlerianos que preparan un próximo «putsch» en Austria.

La guerra chino-japonesa

Un violento combate sobre la línea de Tien-Tsin a Pou-Keón

Londres.—Comunica de Shanghai la agencia Reuter:

Los comunicados chinos anuncian que un ataque japonés contra Min-Konang al Sur del ferrocarril de Tien-Tsin a Pou-Keón, ha sido rechazado tras unos violentísimos combates en los que se llegó en varias ocasiones al cuerpo a cuerpo. Los nipones tuvieron más de mil bajas entre muertos y heridos.

Tres navíos japoneses han remontado el Yang-Tsé hasta Ti-Kiang, situado a 130 kilómetros de Nankín.

Los chinos creen que el mando japonés desean realizar un desembarco de tropas, para coger entre dos fuegos a las fuerzas chinas que atacan Wan-Hou.

Crónica local y general

EL CONCIERTO DE HOY

Como anunciábamos ayer, esta noche a las 9'15 se celebrará un concierto en el salón de actos del Ateneo.

Los componentes del sexteto y la calidad de las piezas anunciadas son garantía de que el concierto será un éxito para el grupo filarmónico y para todos los aficionados a la buena música.

Centro Castellano

Se convoca junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 a las 2 de la tarde para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación de actas anteriores.
- 2.º Revisión de cuentas y lectura de correspondencia general.
- 3.º Iniciativas, ruegos y preguntas.

Mahón 3 Febrero 1938.

El Secretario, LÁZARO PASTOR.

F. E. T. F.

Sección de Menorca

Se convoca a todos los afiliados a esta Sección a la Asamblea General extraordinaria que para cubrir las vacantes de la Directiva tendrá lugar el próximo sábado día 5, a las doce horas de la mañana, en una de las dependencias de la F. L. S. O.

Mahón 2 febrero 1938.

La Directiva

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores

Sección campesinos

Se convoca a todos los compañeros a la reunión general ordinaria que tendrá lugar el próximo domingo, día 6, a las 10 de la mañana.

Se encarece la puntual asistencia.

La Junta.

Asistencia Pública y Social

RELACION de donativos que con destino a los Establecimientos de Asistencia Pública y Social, se han recibido durante el mes de enero último:

Pesetas	
José Gil, Jefe de la posición de Llucalary y personal a sus órdenes	700'00
Bartolomé Salas	20'00
José Borrás Cardona	130'00
Juan E. Vinent	2'00
Mateo Vives Campomar	1'00
Gabriel Barquín	10'00
Margarita García	10'00
Catalina Seguí Cardona por conducto del Mayordomo del Hospital Municipal	100'00
Jesús Olmos, por conducto del mismo	5'00
Pedro Antón	10'00
Eliseo Roig, por conducto del Mayordomo de la Casa de Asistencia Social	25'00
Mariana Bellot, por conducto del Jefe de la Guardia Municipal	5'00
Isabel Moreno, por conducto del señor Juez Municipal, don Diego Bosch (para la Casa de Asistencia Social)	30'00
Francisco Sintés, por conducto del Mayordomo del Hospital Municipal	50'00
Concepción Giménez	125'00
Bárbara Pons, por conducto del Mayordomo del Hospital Municipal	13'60
Vicente Rey, teniente de artillería	30'00

Mahón 2 de febrero de 1938.

El Alcalde, F. Pons Carreras

CARTELERA

Teatro Principal

(Empresa Colocativa Socializada)

Teléfonos: Tancilla 140. Empiteus 92

DOMINGO 6 FEBRERO 1938

¡Dos sesiones, dos!

5'30 tarde 9'30 noche

REPRISSE de la preciosa comedia en tres actos

JARAMAGO

Despacho de localidades: Domingo de 10 a 12 mañana y desde las 3 de la tarde

DOS GRANDES FUNCIONES

Tarde 5'30. Noche 9'30

A beneficio del S. R. I. y Comité de la mujer Antifascista.

Por el cuadro Artístico Hermanos Quintero de la «Casa de Andalucía» se pondrá en escena

María de la O

Comedia en tres actos y un epílogo musical

Salón VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6 y 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES. A las 6 y 9'30

Alas rojas sobre Aragón

40 minutos de constante emoción junto a los héroes de nuestra GLORIOSA.

Completará el programa otra interesante película.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO A las 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
MARTES A las 6

Emocionante estreno

La mano asesina

Formidable película «Columbia» por BEN LYON y BARBARA WEEKS. Completará el programa otra película de gran interés.

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos

El fascismo en Canarias

Casablanca.—Acaba de llegar a esta población una nueva mujer evadida del campo fascioso. Salíó de Las Palmas el 18 de noviembre y llegó a Santa Cruz, donde, por no haber barcos directos para Casablanca y no permitírsele marchar a la Península, tuvo que detenerse algunas semanas. Tuvo que marchar de nuevo a Las Palmas para volver más tarde a Santa Cruz consiguiendo al fin, embarcar para Cádiz. De Cádiz oegó trasladarse a Algeciras, luego a Ceuta, Larache, la frontera y Casablanca, donde tiene algunos familiares.

Informa que de nuevo han comenzado las persecuciones y las violencias en Las Palmas. Pasados los primeros meses de la insurrección se llegó a poner en libertad a gran número de presos y detenidos sobre los que no recaían acusaciones, pero al llegar a las islas el capitán Otero, marcó una nueva etapa de terror. Todos los liberados fueron de nuevo encarcelados y los crímenes comenzaron a reproducirse. Pero pese a esta furiosa persecución, en los elementos izquierdistas, cuyos sentimientos no han sufrido quebranto, persiste la fé en el triunfo, cada vez con mayor entusiasmo, y en cambio, la depresión moral de las derechas aumenta considerablemente.

La vida se va haciendo por momentos más difícil. Debido a las continuas exportaciones para Italia y

COMENTARIO DEL DIA

LOS OBJETIVOS MILITARES DE LA AVIACION DE FRANCO

La otra noche, ese antiguo criado de Berenguer que es Ruiz Albéniz, por otro nombre «El Tebib Arrami», leyó ante el micrófono de la Radio de Salamanca una especie de protesta. De protesta contra la aviación real, que había ido ya final a Salamanca y a Sevilla.

Y en esa protesta se afirmaba, en nombre de Franco—¡valor falta para él!—que jamás los rebeldes han bombardeado ciudades abiertas y sobre todo si están situadas en la retaguardia. Ellos solo van contra los objetivos militares:

El martes por la mañana pudimos contemplar uno de los objetivos militares a que se refieren los fasciosos por boca de Ruiz Albéniz. Era una Maternidad. En ella recibían cuida los científicos, dados con celo y ternura, madres pobres que no podían dar a luz en sus domicilio, ya porque se los habían destruido los rebeldes, bien por estar cerca de la línea de fuego, o porque necesitaban medicinas y vigilancia médica que no podían proporcionarse en sus hogares humildes...

Había sido por la mañana. Barcelona despertaba entre brumas. El Mediterráneo la envolvía en sus cenales que pronto rasgaría el sol. Pero antes que el sol, iban a romperlos las bombas. Las bombas asesinas, maternicidas, infanticidas, de la aviación italiana de Mallorca...

Llegaron, entre nieblas y vapores matutinos, escondidos, invisibles y silenciosos, los aéreos piratas. Eran como ladrones que aprestan su ganza. Eran como apaches que acechan al transeunte detrás de la esquina cómplice. Surgieron de la brumosa y turba atmósfera, siniestros, negros, horribles pajarracos de la muerte. Lanzaron sus proyectiles y huyeron medrosos. Temían que despararan nuestros antiaéreos, que despegaran de un cercano aeródromo nuestros cazas. Tanta prisa tenían, que muchas de sus bombas cayeron al mar...

Pero una de ellas hizo explosión la Maternidad a que ayudamos. Y la sangre saipicó las cunas. Y asesinó, sobre los lechos que soportaron las angustias de la tragedia inevitable del nacer, cuerpos doloridos y desgarrados todavía por el heroico esfuerzo de dar otra vida. Y el grito triunfante de la nueva victoria maternal, canto a la fecundidad creadora, y el primer vagido del niño que respiraba el aire de la Tierra, se confundieron con el clamor espantado de la catástrofe y el ruido sordo del hundimiento y los ayes escalofriantes de las víctimas del crimen...

¡Objetivos militares! Ya sabemos cuales son: Se llaman Hospitales de Sangre y Hospitales Civiles y sanatorios y orfelinatos, y asilos de ancianos y escuelas y Museos y bibliotecas y monumentos artísticos dorados por los soles de los siglos. Se llaman escuelas que corren desolados por las calles y a quienes se ometralla desde los aeroplanos, y filas de mujeres que aguardaban un reparto de leche o de pan.

Esos son los objetivos militares

Alemania, los alimentos empiezan a escasear. Las cárceles están abarrotadas y entre los prisioneros figuran muchos jefes y oficiales del Ejército, unos desde los comienzos de la sublevación y otros a causa de los levantamientos ocurridos, especialmente en Tenerife.

En las islas se ven numerosos muertos y en Cádiz predominan los italianos y los alemanes.

Días después de iniciado el movimiento muchos guardias de asalto de Las Palmas que pernanecieron fieles a la República fueron llevados en un barco de guerra a Santa Cruz, donde se les invitó de nuevo a unirse a la rebelión, pero sólo dos aceptaron. Los demás ingresaron en la prisión de «Paso Alto» donde continúan,

que preferen y bastan los monstruos italianos y alemanes a sueldo de Franco. Y se explica. Son nada peligrosos. En cambio, el combate aéreo con los aviadores de la República tienen riesgos graves. Tan graves que el resultado casi fatal es la caída, con máquina o sin ella, sobre el suelo lejano, que aguarda indiferente la destrucción de un «verdugo más».

Objetivo militar Madrid! ¡Objetivo militar Guernica y Durango, Eibar y Valencia, Jén y Barcelona, Almería y Castellón, Figueras y Barbastro, Gerona y Lérida! ¡Objetivos militares las madres desesperadas y los hijos reducidos a orfandad irremediable! ¡Objetivo militar las vidas infelices aplastadas por las bombas como final de una vida de trabajo y privaciones!...

No. Es que Franco hace la guerra total, a lo Ludeniorff, la guerra fascista. Y la hace contra España, que es su patria...

El diario moderado inglés «The Star», ha dicho que Franco es un loco, porque solo así puede explicarse su criminal conducta. «The Star» es demasiado benévolo. Para que una inteligencia se extravíe, es necesario que exista.

Franco no la tuvo jamás. No es inteligente pero es malvado. La estrechez mental y los malos instintos son perfectamente compatibles. ¿Hay nada más peligrosamente perverso que el meeteccato orgulloso, que el sandío que goza con el sufrimiento ajeno?

La falsa moneda

Franco va a lanzar una nueva moneda. No bastan los billetes que hasta ahora circulan por la zona y que son una copia, en su valor—nulo—y en su concepción, de los billetes alemanes. Hace falta para mantener el crédito, entre los que aún lo contemplan absortos, algo más, algo sobre todo que brille, que deslumbré.

Para satisfacer este doble anhelo el «generalísimo» se dispone a emitir moneda. Moneda falsa a todas luces; a todas luces de relumbrón. El caso es que reluzca.

Nada mejor para sorprender de nuevo la buena fé del público que lanzar una moneda que parezca a primera vista una medalla. Así lo ha hecho. En la nueva moneda irá acuñada la figura de Cristo Rey.

El procedimiento que se sigue es el mismo que se ha seguido para justificar el movimiento fascioso: el de complicar a la divinidad.

Hay el inconveniente de la derrota. Después del contratiempo de Teruel los fasciosos han dejado de pensar en Dios y han comenzado a pensar un poco en el «generalísimo». Para calmar ahora sus anhelos de mendigos, Franco les muestra la medalla con la efigie del Todopoderoso. Quien aspire a ser medianamente poderoso se aplicará por reunir la divisa franquista.

Aún no se especifica que valor tendrá la mística moneda que va a ser puesta en circulación. Moneda medalla. No le faltaría al Imperio otra casualidad peor sino que la moneda con la figura de Cristo Rey estampada en su cara o en su cruz—cruz y cruz de todas las maneras al revés y al derecho—fuera, precisamente, la peseta.

Tipografía Mahonesa, Fermín Galán, 7.

CASINO SAN CLEMENTE

DOMINGO DIA 6. Tarde a las 4

Gran BAILE

Pro HOSPITAL DE SANGRE